

日本チェーンドラッグストア協会 活動開始 25 周年記念セレモニー 特別記者会見

発行：(一社) 日本チェーンドラッグストア協会 広報担当

1999 年 6 月 16 日に発足した日本チェーンドラッグストア協会は、本年 25 周年を迎えることができました。

本日、ここに JACDS 活動開始 25 周年記念セレモニーを開催できることは、業界内外をはじめ、多くの皆様のご尽力があればこそと、深く感謝申し上げます次第です。

本日は、この特別記者会見ののち、

15 時～第一部 記念式典

16 時～第二部 正 餐

17 時～第三部 ライブトークショー（堀内孝雄氏） ※終了、18 時ごろ

の予定で記念セレモニーを執り行います。

お時間がございましたら、最後までお付き合いください。ただし、写真撮影は第一部のみとさせていただきます。（第二部以降はゲスト了承のもと、写真データを協会より提供させていただきます）

業界誌・紙の皆さまには、25 年の長きにわたり、JACDS の活動を報道していただきました。あらためて、御礼申し上げます。

なお、毎年発表しております日本のドラッグストア実態調査につきましては、速報値を 25 年のあゆみ（活動開始 25 周年記念誌）に掲載しましたので、ご覧ください。

2023 年度調査では、売上高 9 兆 2,022 億円 前年比 105.6% 総店舗数は 2 万 3,041 店舗でした。

今後とも引き続き、日本チェーンドラッグストア協会に対してご理解とご支援をいただきますよう、よろしくお願い申し上げます。

1. 池野会長 挨拶文

本件に関するお問い合わせ先

一般社団法人日本チェーンドラッグストア協会

〒101-0062 東京都千代田区神田駿河台二丁目 9 番地 KDX 御茶ノ水ビル 2 階

TEL. 03-6273-7351 FAX. 03-6273-7353

JACDS 活動開始 25 周年 会長挨拶

JACDS 活動開始から、はや四半世紀がたちました。実に多くの方々のご理解とご協力があったればこそと、心から厚く御礼申し上げます。

2024 年 1 月 1 日能登半島に突然発生した「地震」は、当初あまり大きくないような報道でしたが、時間を追うごとに被害が大きく広大なエリアに甚大な被害となりました。能登の立地からして道路が遮断されると半島全体が孤立状態となりました。また翌 2 日には JAL 機と海保機の衝突炎上事故が発生し、悲しい事故が重なりました。震災に遭われた方々、事故に遭われた方々に深くお悔やみとお見舞いを申し上げます。

さて、直近の 5 年間にあった大きな出来事と言えば、ロシアによるウクライナ侵攻と新型コロナウイルス禍であろうと思います。特に、新型コロナウイルスは、世界に未曾有のパンデミックであり、多くの死者並びにいまだに後遺症に苦しむ人々がいる事態を招きました。今でこそ、新型コロナウイルス禍は一応の収束をみていますが、我々は予防の重要性和感染症の恐ろしさを身に染みて感じました。反面、お客様のため、営業を続けてきた努力が、ドラッグストアへのこれまで以上の信頼と信用につながったと思います。

いまや、ドラッグストア業界は 9 兆円を超え、10 兆円を見据えるところまで成長しました。地域社会にあつて、生活者の健康維持になくてはならない小売業として、かけがえのない存在と認められたからだと思います。

私は、20 周年を機に、四代目会長である青木桂生氏からバトンを受け取り、今日まで、会長職に就いてきました。その就任時に話したことは、JACDS は「尊敬される企業集団を目指す」ということでした。収益を上げることは企業として当然のことではありますが、それを社会にどう還元するかを真剣に考えて行動しようというものでした。

併せて「ガバナンスのある企業集団 JACDS」でなければなりません。ドラッグストア業界の SDGs 活動として、レジ袋削減を率先して行い、食品ロス削減活動は継続して行ってきました。セルフメディケーション推進活動のため、薬剤師、医薬品登録販売者、管理栄養士の他、一般従事者も含めて、ドラッグストアで働く従業員のパワーをもっと発揮するため、「JACDS 版受診勧奨ガイドライン」を作成しました。

JACDS では、街の健康ハブステーション構想をブラッシュアップした「街の健活ステーション」化を目指しています。お客さまとのコミュニケーションを活発にして、セルフメディケーションを進めること、それが、若年層に広まる一般用医薬品の濫用の防止にもつながるものと確信しています。加えて、超高齢社会の日本において、高齢者の健康をサポートする店舗でありたいと思っています。

まだ、道は半ばです。2030 年に「街の健活ステーション」化を実現するため、本日、ご参集の皆さまがたのお力添えを賜りながら、歩みを進めてまいりたいと思います。今後とも、絶大なるご支援を心よりお願い申し上げます。

2024(令和6)年3月7日

一般社団法人日本チェーンドラッグストア協会
会長 池野隆光